

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 3 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Lunes 2 de Noviembre de 1891.

NUM. 206.

## Sección Insular

Entre el número de pasajeros que ha conducido hoy el correo de Valencia, figura la compañía dramática que durante la temporada de invierno debe actuar en el Principal.

Dícese que no debutará hasta el sábado con el drama *Jorge el Armador*, obra en la cual se distingue el primer actor Sr. Yañez.

Tan pronto sepamos los nombres de toda la compañía lo pondremos en conocimiento de nuestros abonados.

En nuestro número de ayer dijimos que la recaudación por el impuesto de Consumos durante el mes de octubre resultaría en alza notablemente sobre igual mes en que estuvo el Gobierno encargado del cobro y administración de dicha renta.

Recaudación en Octubre de 1885, 67.660'83.

Recaudación en Octubre de 1891, 87.258'09.

Alza en 1891, 19.587'26.

Desde el mes de Julio de 1891, el mes que fué mas crecida la recaudación fué Setiembre último que dió 73.024'30, resulta un aumento de 142.33'79.

De modo que salta á la vista la diferencia á favor del mes de Octubre, que es lo que queremos demostrar como dicen los matemáticos.

Repetimos los justos plácemes al Sr. Calderon de la Barca, así como al Sr. Administrador de Contribuciones que por su celo y á su mucha actividad se debe el aumento que ha sufrido la recaudación.

Hoy se reúne la Junta administrativa para fallar el comiso hecho al conocido matorero del arrabal de Santa Catalina que hablábamos en el número anterior, y seguirá sin descanso el Delegado interino su valiente campaña contra el matute.

A las seis ha fondeado esta mañana el vapor *Maria* procedente de Valencia, con 60 pasajeros, el correo y variada carga.

Animadísimo estuvo anoche el Teatro Circo, donde como saben nuestros lectores representóse el *Don Juan Tenorio* del inmortal José Zorrilla.

Las almas del purgatorio han salvado al drama de Zorrilla, que apesar de su romanticismo trasnochado, no envejecerá jamás.

Las castañas y los buñuelos no pueden digerirse sin la salsa de las redondillas amorosas del Tenorio. Esta noche repite la empresa el drama que ha dejado á Zorrilla mas gloria que dinero.

Se halla vacante la plaza de Agente ejecutiva de la zona de Ibiza con derecho á los recargos que la corresponden con arreglo á Instrucción, debiendo el que la desempeña depositar previamente fianza por pesetas 2.100.

La temperatura ha descendido rápidamente desde las últimas llu-

vias hasta el punto que hoy amaneció encapotado y frio con el cariz de un día de Diciembre.

Ayer y hoy ha sido inmensa la concurrencia que ha visitado el cementerio rindiendo justo tributo á los que ya no existen.

Uno de los carruajes que conducía parte del personal de la compañía dramática del Principal al cruzar la vía férrea frente al Fomento Agrícola se ha destrozado completamente una rueda, no causándose más averías y resultando únicamente un susto mayúsculo para los pasajeros.

Estos han sido auxiliados por algunos camareros del café de Oriente, retirándose seguidamente el carruaje y quedando nuevamente espedita la vía pública.

Sr. Administrador: un redactor de EL NOTICIERO BALEAR presenció ayer la operación de abrir la maleta de el correo en la villa de Inca y cual no sería su sorpresa al ver que contenía números del *Republicano* en cuya faja se leía liban destinados á La Puebla y números de *El Magisterio Balear* destinado igualmente á otros pueblos de la isla.

No puede ocultársele al Sr. Administrador de correos que procediéndose con tan poco celo no es extraño que todos los periódicos reciban diarias reclamaciones de sus abonados, resultando con ello muy perjudicados las empresas periodísticas.

De esperar es que se ponga coto á tales abusos, no obligándonos á que insistamos nuevamente sobre tan enojoso como lamentable asunto.

La aglomeración de forasteros fué ayer en Inca extraordinaria, no correspondiendo á esta las transacciones que se hicieron. En el mercado de caballerías no llegaron á tres las que se vendieron.

El servicio extraordinario de trenes se hizo con toda regularidad.

El artículo mas solicitado ayer en Inca fué el almendrón que se vendió á 20 libras mallorquinas el quintal.

Algunos colegas de Madrid y Barcelona indican para cubrir la vacante de general de division existente por la muerte del Comandante General de Alabarderos al General de Division Don Victoriano López Pinto que desde larga fecha ocupa el Gobierno militar de esta plaza é isla.

Mucho deseamos ver confirmada esta noticia pues aunque hemos de sentir muy mucho deje el mando que ejerce aqui el Sr. Lopez Pinto, creemos que con el ascenso de tan pundonoroso general pondrá el Gobierno muy alto el principio de justicia y equidad.

El general Lopez Pinto á mas de una dilatada carrera militar en la que se destacaban abillantandola gloriosos hechos de armas, cuenta 20 años en el empleo que ejerce, habiéndose captado las simpatías en cuantos mandos ha ejercido como autoridad de lo que es elocuente

prueba el que desempeña actualmente.

Un aficionado á *Baco* se presentó ayer reclamando 46 pesetas á la policía.

¿Sería esta la cantidad que se había gastado en mosto?

Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia territorial de Cáceres D. Donato Gimenez, Presidente de Sala electo de esta Audiencia.

El Sr. Gimenez había solicitado la plaza á que se le destina.

Nuestro paisano Don Domingo Fons ha sido nombrado Presidente de Sala de la Audiencia de lo criminal de Tafalla á instancia propia.

Ayer á un marido se le indigestaron los buñuelos y la emprendió á palos con su costilla, la cual poco dispuesta á aguantar los zuriagazos con la mansedumbre que el evangelio recomienda salió al balcon de su casa pidiendo socorro mientras que amenazaba con un revolver á su encolerizado conyugue.

El hecho ocurrió en la calle del Puig de Santa Catalina.

Nuestro paisano el emiente bajo Uetam alcanzó un ruidoso triunfo en la ópera *I Puritani* con que debutó la compañía del Teatro Real.

Ha sido nombrado presidente de Sala de la Audiencia territorial de Palma D. Joaquin Errazquin.

### Felanitx

Sigue actuando en el Teatro con escasa concurrencia la compañía de zarzuela de cuyo debut dimos cuenta.

—El lunes tuvo lugar la novillada anunciada para el domingo y que hubo de suspenderse por efecto de la lluvia.

*El Torero* demostró mucho arte y mucho *aquel...* segun nos dice *El Felanigense*. El ganado al decir del mismo colega fué muy desigual.

—Los vapores *Agnar* y *Senator* han salido de Porto Colom para Certe con cargamento de vino durante la última semana.

### Brillantes resultados de la «Emulsión Scott» en las enfermedades que se mencionan

(Desconfiar de las imitaciones)  
El infrascrito Dr. en Medicina y Cirugía. Certifico: Como habiendo tenido ocasión de ensayar el aceite de hígado de bacalao emulsionado con hipofosfitos de cal y de sosa, preparado por el químico señor Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecian á un temperamento linfático, y especialmente en la tisis tuberculosa de forma tórpida, en el raquitismo, y en diversas manifestaciones de escrofulismo.  
Reus, Julio 1785.

Dr. F. GRAS FORTUNY.

### Correo de hoy

Madrid 31.

París.—Despachos recibidos de Valparaíso manifiestan que reinaba allí gran excitación contra los norteamericanos.

Es probable que el gobierno envíe otra nota al encargado de Negocios de los Estados Unidos reiterándole la seguridad de que serán castigados los autores de los atropellos ocasionados á los tripulantes del crucero *Baltimore*; pero insistiendo en esperar el resultado de la información abierta con motivo de dicho suceso.

En los puertos de los Estados Unidos se están alistando algunos buques de guerra con objeto de salir con rumbo á Valparaíso.

Londres.—En el ferrocarril de circunvalación de esta capital ha ocurrido un descarrilamiento, resultando muchos heridos.

Madrid 31.—La liquidación del presente mes ha tenido importancia grande para algunos bolsistas.

Los cambios y efectos públicos han sufrido una depreciación de dos y medio por ciento término medio.

El cuatro por ciento interior que á principios de mes se hizo á 75 75, ha cerrado hoy á 73.40.

Los cambios sobre el extranjero siguen bajando.

Madrid 31.—Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 10,80 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 10'70 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 27'95 pesetas.

Madrid 31.—Esta noche se ha verificado la apertura de curso de la Academia de Jurisprudencia.

El discurso que ha pronunciado su presidente Sr. López Puigcerver, ha versado sobre los «accidentes del trabajo», expresándose este exministro liberal en sentido marcadamente individualista.

Un periódico de Barcelona dice que si en la cuestión pendiente entre el gobernador señor Vivanco y el cacique conservador, resultara vencido el señor Vivanco, su derrota significará el triunfo de la inmoralidad.

Madrid 31.—En las maniobras militares verificadas en Carabanchel han ocurrido cuatro desgracias. A tres artilleros se les inflamó la carga de un cañón, resultando heridos en la cara, cuello y manos, y un soldado de caballería recibió una cox.

Los periódicos de Cuba que han llegado hoy á Madrid publican detalles horribles de los crímenes cometidos por el bandido Manuel García, que se titula *rey de los campos*.

Madrid 31.—*La Correspondencia de España* dice que el Sr. Ruiz Zorrilla continúa sus trabajos revolucionarios, pero que el gobierno no los teme.

Después de este suelto de *La Correspondencia* podemos dormir tranquilos.

Los remeristas dicen que el Sr. Silveira continúa en el ministerio, no por el gusto de ser ministro, sino por el de contrariar á Romero Robledo y amigos de éste.

Madrid 31.—París.—*Le Siecle* combate el artículo que ayer publicó *L'Auto rité*.

*Le Temps* publica una nota del jefe del servicio comercial de los ferrocarriles de París, Lyon, Mediterráneo, dando cuenta de las revanchas que han tomado los ferrocarriles de Cataluña, motivadas por la supresión de las tarifas de penetración en Francia.

Créese conjurada la guerra entre Chile y los Estados Unidos.

Madrid 31.—Ha llegado de la Australia el marido de madame Melba, artista de la grande Opera.

Viene á entablar el divorcio con su mujer y á pedirle medio millon de francos al seductor, que resulta ser el duque de Orleans.

El Senado francés ha votado el dictamen sobre las carnes saladas, elevando á 25 francos el derecho de 20 francos que había señalado la Cámara popular.

Esta votación demuestra que las corrientes proteccionistas en el Senado son todavía mayores que las de la Cámara popular.

Madrid 31.—*El Dia* da por seguro que las negociaciones pendientes entre el Banco de España y la casa Rostchild

están casi terminadas satisfactoriamente, así en lo relativo á la prórroga por largo plazo del préstamo de cincuenta millones que vence en fin de Diciembre como á la ampliación de éste préstamo en términos tales que el Banco pueda disponer de cien millones de pesetas en el extranjero.

Madrid 1.º.—Recíbense noticias desconsoladoras respecto á los daños inmensos que está causando el desbordamiento del río Llobregat.

En San Juan de Espi los daños causados son inmensos.

En Villarrodona las aguas del río Gaya han derribado paredes, arrancado puertas y árboles y hundido algunas casas.

La cosecha de la aceituna se ha perdido por completo.

Témense nuevos desastres por continuar el tiempo metido en agua.

También se ha desbordado el río Cardener.

Muchas fábricas han suspendido sus trabajos.

El corresponsal de El Liberal en Barcelona ha celebrado una conferencia con una persona muy allegada al ministro de Fomento de Francia, la cual ha venido á España con el objeto de estudiar sobre el terreno la cuestión de los vinos.

Este señor dice que Francia nunca ha pensado cerrar las fronteras á nuestros vinos, y que lo que se propone es impedir á todo trance que entren en aquella república con los vinos españoles grandes cantidades de alcohol alemán.

Sabemos, ha dicho, que Alemania está á las puertas de la miseria, y que su último baluarte para defenderse es el

alcohol industrial y queremos, ha añadido, tomar ese baluarte.

Que España aumente los derechos de entrada al alcohol, y tenga por seguro que sus vinos entrarán en Francia.

Madrid 1.º.—Esta noche se ha verificado en Roma el estreno de la ópera El amigo Fritz, cuya música es del maestro Mascagni, autor de la titulada Cavalleria rusticana.

El amigo Fritz ha alcanzado un éxito extraordinario.

Cultos

MAÑANA MARTES

Santorals: Los innumerables mrs. de Zaragoza y Stos Bertitudo y Valentin.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en las Miñonas costeadas por la Asociación.

Cultos sagrados: En Montesión á las 7 y media durante una misa el ejercicio de S. Alonso Rodriguez.

En S. Jaime al anochecer ejercicio de S. Blas.

Corte de Maria: En Santa Eulalia á á Ntra. Sra. del Confalon.

Oficial

Alcaldía de Palma

En la sesion que debe celebrar el Ayuntamiento dia 4 del mes de Noviembre próximo, se efectuará el sorteo de los 23 Bonos de la tercera emisión que han de ser amortizados en 31 de Diciembre venidero, á tenor de las bases de emisión y

acuerdo municipal de 21 Enero último. Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad, para conocimiento del público.

Palma 27 de Octubre de 1891.—El Alcalde, Marqués de la Bastida.

Ayuntamiento de Palma EDICTO

D. Guillermo Gelabert y de la Torre Agente recaudador de los recargos municipales de las contribuciones Territorial é Industrial de esta Capital y su término.

Hago saber: que la cobranza del segundo trimestre del actual año económico tendrá lugar en el domicilio de los señores Contribuyentes de esta Capital desde el dia 2 al 26 de Noviembre próximo y horas de 8 de la mañana á 2 de la tarde por los cobradores D. Alberto Sanchez, D. Juan Isidro y D. José Torrijos.

Las cuotas correspondientes á los contribuyentes del Término se cobrarán durante los mismos dias y horas de 9 á 1 en la oficina recaudatoria calle de la Soledad núm. 10 principal.

Lo que se publica en cumplimiento del art. 33 de la Instrucción de 12 Mayo 1888.

Palma 29 Octubre de 1891.—Guillermo Gelabert.

Ferro-carriles de Mallorca

Los dias que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Dias 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos bós» en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10:30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 l.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3'60 en 1.ª clase, y 2'30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragues.

Sociedad General de Crédito. Ronda Universidad 3, pral. Barcelona. Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en ventales Bonos á Lotes del Canal de Panamá á 250 pesetas, pagadero, á 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos á diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables á 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el Crédito Hipotecario de Francia (Credit Foncier). Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

El grandioso drama en siete actos

DON JUAN TENORIO

A las 8 en punto.

Entrada general 2 reales.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 1, 10 n.

Asegúrase que, caso de que los representantes de Cuba pidieran al señor Cánovas que suspendiera el tratado con los Estados-Unidos; dicho señor no vacilaría en complacerles.

Advertisement for Don Joaquín Ferragut Capó, who has died in La Puebla. Includes a cross symbol and text: 'Su desconsolada esposa, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al oficio funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 3 de los corrientes en la iglesia parroquial de la villa de La Puebla.'

Advertisement for LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA. Mentions 'Petróleo Luz Brillante' and 'Sulfato de cobre inglés, garantido'.

Advertisement for 'Sulfato de cobre inglés, garantido' by Despacho Casa Manuel Salas. Includes details about the product's quality and price (50 ptas. for 100 Kg).

Large advertisement for Holloway's Pills and Ointment. Features an illustration of a woman and text describing the benefits of the medicine for various ailments.

Advertisement for 'Alquiler' (rental) of a property at Calle de la Virgen de Lluch, number 14 and 16.

Advertisement for 'Instituto de vacunación' (vaccination institute) located at Valverde, 30 and 32, Madrid. Lists products and prices.

Advertisement for 'Alquiler' (rental) of a property at Calle de San Martín, number 14.

Advertisement for 'A voluntad de su dueño' (at the owner's will) regarding a house for sale or rent.

Advertisement for 'Escuela de música' (music school) at plaza de Truyols, number 1, first floor. Lists classes and fees.